

Sitzungsvorlage

FB / Aktenzeichen		Vorlage	Datum
I/11	öffentlich	2017/081	13.06.2017

BERATUNGSFOLGE		Beratungsergebnis			
Gremium	Termin	EST	Ja	Nein	Enth.
Gemeinderat	06.07.2017				

Übertragung der Aufgaben der Familienkasse auf die Bundesagentur für Arbeit

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Gemeinde Ostbevern stimmt der Übertragung der Aufgaben der Familienkasse auf die Bundesagentur für Arbeit zu einem mit der Bundesagentur noch abzustimmenden Termin zu.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

Für die Bearbeitung der Kindergeldangelegenheiten hat die Servicestelle Personal einen Betrag in Höhe von rd. 2.500 €/Jahr erhalten. Durch die Übertragung der Aufgaben der Familienkasse auf die Bundesagentur für Arbeit entfallen diese Aufwendungen, da die anfallenden Verwaltungskosten der Bundesagentur im vollen Umfang vom Bund getragen werden.

Gleichstellung:

Es werden gleichstellungsrelevante Fragen tangiert.

ja [**X**] nein []

[**X**] Die Gleichstellungsbeauftragte ist beteiligt worden.

Sachdarstellung:

Mit Wirkung vom 14. Dezember 2016 ist das Gesetz zur Beendigung der Sonderzuständigkeit der Familienkassen des öffentlichen Dienstes im Bereich des Bundes in Kraft getreten. Mit dem Gesetz erhalten auch die Familienkassen von Ländern und Kommunen die Möglichkeit, gegenüber dem Bundeszentralamt für Steuern auf die Bearbeitung der Kindergeldangelegenheiten ihrer Bediensteten zu verzichten. In diesem Fall wechselt die Zuständigkeit formell zur Familienkasse der Bundesagentur für Arbeit.

Die Gemeinde Ostbevern ist derzeit noch Familienkasse, die entsprechenden Aufgaben werden aber durch Abschluss einer öffentlich-rechtlichen Vereinbarung mandatorisch durch die Servicestelle Personal beim Kreis Warendorf wahrgenommen. Derzeit erfolgt die Bearbeitung für rd. 15 Kindergeldberechtigte.

In Absprache mit der Servicestelle Personal beim Kreis Warendorf soll die Aufgabenerledigung auf die Bundesagentur für Arbeit zu einem mit ihr noch abzustimmenden Termin übertragen werden. Der Personalrat hat der Übertragung zugestimmt.

Wolfgang Annen
Bürgermeister

Hubertus Stegemann
Fachbereichsleiter
